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烟台“三房合一”后，首次大量推出“只租不售”保障房

选选房房首首日日，，334400户户家家庭庭如如愿愿以以偿偿

本报11月20日讯(记者 柳斌)

距离宝利大厦被堵门事件已经有9天
时间，如今宝利大厦西侧两个出入口
依然被铁门堵着。20日，宝利大厦西侧
出口又发生了一起“水枪大战”，出口
两侧的店铺进水。记者了解到三站管
委曾提出利用土地置换的方式彻底解
决问题，但遭到拒绝。

20日中午11时许，记者来到宝利
大厦西侧一处出口时，一场“水枪之
战”刚刚结束，该出口两侧的店铺进了
水，店主和工作人员正在用拖把和扫
把清理积水。

据悉，宝利大厦和山东省三站股
份有限公司(以下简称三站股份 )的

“水枪大战”已经发生多次，双方用
消防栓的高压水枪互相喷水，宝利
大厦的工作人员想借机移开铁门，
三站股份一直阻止，拉锯战已经持续
了9天时间。

“堵住的两个出口是大楼的消防
通道，对方阻拦着不让移，如果发生
火灾怎么办？对方不断喷水也害苦了
周边店主。”宝利大厦临时负责人王女
士说。

三站股份负责人则一直坚持自己
的观点，对方出了门就是三站股份的
土地，三站股份只是在自己的土地上
施工，铁板也位于自己的土地上，而喷
水是为了防止对方因切割铁板而发生
火灾。

据了解，从2011年开始发生堵门
事件以来，三站管委多次协调，商讨解
决方案，并提出用土地置换的方式解
决两者之间的矛盾。三站股份的一座
商品楼宝玉大厦占有1000多平方米的
国有土地，三站管委及解决问题的领
导小组本着尊重历史、稳定市场的原
则，提出等面积置换到宝利大厦和宝
玉大厦之间来解决问题。

“采用土地置换的方式是彻底解
决三站股份和宝利大厦占地纠纷的关
键，但是三站股份没有同意。”三站管
委一位负责人说。

据三站股份副总经理王连章介
绍，三站股份一直想把宝玉大厦占有
的国有土地买下来，不想置换宝利大
厦与宝玉大厦的土地。另外，三站股份
与宝利大厦牵扯的历史问题也是他们
不想置换的原因之一。

宝宝利利大大厦厦昨昨又又发发生生““水水枪枪大大战战””
三站管委曾提出土地置换的方式解决问题，但双方协商未果

《“三站”“宝利大厦”纠纷始末》追踪

据了解，随着“三房合
一”政策的落地和经适房彻
底退出市场，未来的保障房
建设仍会采取集中建设和配
建相结合的方式进行，以配
建为主。

“配建的保障房就是在
房屋建好之后，由政府财政
出资进行回购，我们再进行
装修等准备工作，最后推向
市场。”烟台市住房保障中心
副主任迟乔告诉记者，“目前
来看，今后还是不以集中建
设为主，主要是考虑采取配
建的方式，保障房的分布较
为分散，不像集中建设那样
都在一起，对于市民来说，在
地理位置方面的选择上也更
加多样。”

随着保障房建设的逐步
增加，未来是否会对楼市造
成一定的冲击也是市民关心
的话题。业内人士认为，一方
面保障房现在执行了“三房
合一”政策，今后不再出售给
个人所有，相应的也没有房
价一说，对于大多数因为需
要成家的刚需购房者来说，
吸引力非常小，不会对市场
产生直接的冲击；另一方面，
目前保障房的分配较为严
格，受众基本上都是原本就
无力购买房屋的家庭，作为
楼市原本消费主力的中等收
入人群几乎不可能申请到保
障房，也不会直接影响到楼
市。

烟台市住房保障中心的
工作人员介绍，保障房作为
为中低收入者提供的一种基
础保障，着力解决的是部分
市民基本住房问题，只要保
障其基本的居住需求即可，
如果市民希望能有更好的居
住环境，保障房很难做到满
足，而保障房作为市场上的
商品房在基础住房保障方面
的一个重要补充，不存在挤
压楼市的情况。

本报记者 聂子杰

未来保障房建设

配建为主

头条延伸

早上8点，在位于锦绣新天地的保
障房选房现场，工作人员已经开始叫
号排队。为了保证选房顺利进行，市民
按照之前已经发放的《选房顺序证》上
的排号进行排队，每半天就有200户家
庭进行选房，按照计划，选房工作一直
持续到24日。

“想选个小的，一居室的，能便宜一
点，但是我儿子生大病，我们一起住的
话，一居室不方便，但是两居室比较贵，
我们条件也不好。”一位正在选房的女士
一边看各种户型图一边犹豫着到底该选
哪一套，“好，就选这个了！不变了！”最后
她选择了一套位于锦绣新城的两居室，
每月租金700余元。“这边的房子有暖气，
位置也方便一些。”

这名女士选好房之后，现场的工
作人员马上在对应的房号上贴上了贴
纸，表示房子已经被选走，同时在这名
女士的《选房顺序证》上填写选好房屋
的编号，之后领取打印好的通知单就
可以安心等待验房交房了。

据了解，市民缴纳保证金和首月
房租之后，从25日开始就可以现场验
房交房，所有保障房都已经装修完毕，
领到钥匙后马上就可以入住。“缴纳租
金也会有专门的银行账号，直接转账
就可以，比较方便。”烟台市住房保障
中心的工作人员说。

选房持续到24日

领钥匙后就可入住

本本报报记记者者 聂聂子子杰杰

““小小伙伙，，这这个个户户型型图图我我看看
不不懂懂，，你你给给我我讲讲讲讲哪哪边边是是南南
啊啊？？””1111月月2200日日上上午午，，在在烟烟台台锦锦
绣绣新新天天地地的的保保障障房房选选房房配配租租
现现场场，，一一位位女女士士向向工工作作人人员员
咨咨询询户户型型。。据据悉悉，，本本次次保保障障房房
选选房房配配租租推推出出了了11119955套套房房源源，，
是是烟烟台台首首次次大大量量推推出出““只只租租
不不售售””的的保保障障房房，，也也是是在在执执行行

““三三房房合合一一””政政策策后后，，首首次次进进
行行保保障障房房选选房房配配租租工工作作，，当当
天天共共有有334400户户家家庭庭选选房房成成功功。。

首次“只租不售”，市民选房趋理性

保障房选房现场，不少市民选房时
再三对比，考虑多时之后才做决定，表现
得更加理性。中正山庄这次推出的房源
居住条件较好，但房源数量最少、单位价
格也最高，选房首日上午不到一半房源
被选走，其他3个项目的选房情况较平
均，并未出现过度集中的情况。

“锦绣新天地虽然便宜些，但离得
远一点，锦绣好家、锦绣四期等相对贵
一些，但是位置比新天地好。”一位正
在选房的市民小声嘟囔着进行着谨慎
的选择。

“今年的情况和往年不同，今年只
租不售，所以市民在选择上也会更多地
考虑个人的实际情况，对于地理位置、
价格等各种因素也会进行综合考虑，以
前，大家买经适房，先选个位置好一些的
再说，现在采取出租的形式，也促使市民
选房更加理性，切合自身的实际情况来
选，对于保障房的资源分配也更趋向于
合理。”烟台住房保障中心的工作人员介
绍说，选房后弃租的市民会有长达5年的

“封锁期”，5年内不得再申请政府保障
房，也让市民在选择上更加谨慎。

弃租5年不得申请，有市民弃选

现场除了积极选房的市民外，也有
部分市民在看过户型、小区位置后，感觉
不适合而弃选。

“我原本希望能选一个一居室，但是
锦绣新天地有点远了，不是很方便，其他
的项目又贵一些，感觉不是很合适，如果
盲目选了又弃租的话5年不能再申请，所

以这次就先算了吧。”市民李女士说得有
些无奈。

而另一位弃选市民则是无法选择自
己想要的户型，“我们想租一个两居室，
但是今天来了才知道我们的条件只能租
一居室，这样的话可能真的要放弃了，一
居室对我们来说确实不太够。”

20日上午，一位市民在保障房选房现场挑选合适的房源。 本报记者 赵金阳 摄
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